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Automobilista do Lata Velha é Acusado de 
golpe e diz que atleta não pagou conserto

PÁGINA 05
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TOCANTINS
Agência disponibiliza 
serviço para aquisição 
e contratação de bens e 
serviços de TI

PARCERIA
Viveiro da APA Serra do 
Lajeado recebe apoio técnico 
da Secretaria de Meio 
Ambiente do município
Naturatins/Governo do Tocantins

O que se sabe sobre efeitos 
de tipos sanguíneos em 
casos graves de covid-19

CORONAVÍRUS

n Artigo na revista científica Blood Advances, publicada mês passado, afirmou que coronavírus tem ‘forte preferência’ 
em se ligar a proteínas que só o tipo sanguíneo A tem
n Teste de identificação de tipos sanguíneos — eles já foram associados a maior ou menor risco para doenças como 
malária e hepatite B
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ECONOMIA

Pagamento de ITBI 
no DF poderá ser feito 
em até dez parcelas

Quinto Mandamento: 
trimestre já tem mais de 
3 mil abordagens

SEGURANÇA PÚBLICA

Divulgação/SSP

Coordenada pela Secretaria de Segurança Pública, ação 
é desenvolvida em parceria com outros órgãos do GDF
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Inauguração

O governador Ronal-
do Caiado inaugurou  
moderno laboratório de 
Física e Biologia do Cen-
tro de Ensino em Período 
Integral (Cepi) Luis Pe-
rillo, em Goiânia.

Integral
A instituição de ensi-

no fica no Bairro Goiá e 
é uma das 60 unidades 
escolares da rede pública 
estadual que ofertam En-
sino Médio em tempo in-
tegral. Os equipamentos 
somam R$ 4.538.818,80 
de investimentos. 

Demandas
A Vigilância Sanitária 

Municipal de Itumbia-
ra está com número de 
whatsapp (64) 99241-
5365, que é específico 
para envio de mensagens, 
com denúncias, reclama-
ções ou solicitações.

Segurança
O Comando Geral da 

Polícia Militar recebeu mais 
de 400 novas viaturas e 
equipamentos para as for-
ças de segurança pública. 

Exoneração 
Em Padre Bernardo, 

a Justiça de Goiás deter-
minou a exoneração de 
Santina Gonçalves de 
Souza do cargo em co-
missão de secretária da 
Juventude, Desportos e 
Turismo do município. 

Inelegibilidade 
Na explicação da pro-

motora Mariana Coelho 
Brito, Santina teve decla-
rada inelegibilidade pelo 
prazo de oito anos pelo 
Tribunal Regional Elei-
toral de Goiás (TRE-GO) 
em 2019, no entanto,  
ocupava o cargo desde o 
início deste ano.

Inválido
Caso curioso acontece 

em São Simão em que o 
Ministério Público Eleito-
ral oferece denúncia con-
tra Roberto Cirino dos 
Santos, então candidato 
ao cargo nas eleições de 
2020, por apresentar di-
ploma falso no ato do re-
gistro da candidatura.

Prestação 
de contas

Hoje, o prefeito Ro-
gério Cruz deve ir à Câ-
mara de Vereadores de 
Goiânia para prestação 
de contas relativo ao 3º 
quadrimestre de 2020. A 
reunião está prevista para iniciar às 8h, com término às 
12h, de forma presencial, remota e restrita a vereadores e 
representantes do Poder Executivo.  

Conexões rurais
A Enel Distribuição Goiás informou que investiu mais 

de R$ 286 milhões para acelerar o número de novas cone-
xões rurais em Goiás. A Companhia garante que tem man-
tido compromisso de requalificação dos serviços desde 
que começou a atuar em Goiás. Ao todo, são dez mil famí-
lias em assentamentos, comunidades quilombolas, aldeias 
indígenas e pequenas propriedades que tiveram suas vidas 
transformadas após a chegada da energia elétrica.

“Eu não posso imaginar como 
vamos começar a pensar em um 
planeta sustentável, a não ser que o 
Brasil aponte o caminho” 

Bill Clinton

Serviço essencial para o mercado da Educação

Após aprovação em primeiro turno, na Câ-
mara de Vereadores de Goiânia, de um projeto 
que define “Educação” como serviço essencial, 
muitos professores se sentiram aliviados, já 
outros, nem tanto. Decerto, todos concordam 
que o impacto da pandemia na educação de 
crianças e adolescentes não tem precedentes.

Desde o início da pandemia, muitas medi-
das foram tomadas para evitar aglomerações e 
propagação do vírus. O Ministério da Educação 
(MEC) suspendeu aulas presenciais e adotou o 
ensino à distância, ou quase isso, ensino remo-
to. O que se estendeu aos estados e municípios 
sob a triste realidade de muitos estudantes em 
situação de vulnerabilidade social.

À vista disso, o que permeia a dúvida é a falta 
de compreensão sobre o conceito de que escola 
ensina e família educa. Se houve necessidade 
de aprovação dos parlamentares da Câmara 
Municipal de que educação é essencial, resta 
avisá-los que a sigla MEC (Ministério da Edu-
cação) deveria ser Ministério do Ensino. Isso 
porque não existe educação estatal. No máximo 
se pode dar é conhecimento técnico, ético, leis, 
regras, história, geografia, gramática.

Por fim, a ECA declara que “é direito de toda 
criança e adolescente ter acesso à educação de 
qualidade, que garanta seu pleno desenvolvi-
mento em sociedade e que lhe permita se prepa-
rar futuramente para o mercado de trabalho”. 
Viu que tudo termina em mercado? 
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Jogadas rápidas 

n Fiscalização nos municípios da região da Bacia do Rio 
Araguaia, que aconteceu na Semana de Páscoa, resultou 
em apreensões e multas que somam mais de R$ 200 mil. 
n Supremo Tribunal Federal (STF) alerta para a infor-
mação falsa em circulação nas redes sociais de que 
tramitaria na Corte uma Ação Direta de Inconstitucio-
nalidade (ADI) questionando a criação de um fictício 
Passaporte Covid. 

ItátIla Moura - O Minis-
tro da Educação, Milton 
Ribeiro, concedeu uma 
entrevista exclusiva nes-
ta sexta-feira,09, ao apre-
sentador Thiago Mendes 
no Jornal da Gazeta Edi-
ção do almoço. Duran-
te a entrevista, foram 
abordados temas como: 
encontro e capacitação 
de prefeitos, vacinação 
dos profissionais da edu-
cação, ações do MEC na 
Pandemia e entre outros.

Sobre o encontro de 
prefeitos, o Ministro in-
formou que o objetivo é 
dar ciência aos prefeitos 
com ferramentas que o 
órgão dispõe.  “O que eu 
quis fazer foi levar o pre-
feito direto a fonte para 

que ele conheça como 
fazer e como seus téc-
nicos podem fazer para 
que eles possam acessar 
esses instrumentos que 
o governo federal tem à 
disposição”, declarou.

O prefeito de Goiânia 
Rogério Cruz, aprovou a 
iniciativa, “isso demons-
tra o desejo de um bom 
relacionamento e um de-
sejo de querer mostrar à 
população brasileira que 
o ministério está aberto 
da melhor forma possível 
para levar até a popula-
ção aquilo que elas pre-
cisam”, disse.  

Participaram também 
da entrevista o Pastor Gil-
mar Santos e o Deputa-
do Federal João Campos. 

Ambos aprovaram a ini-
ciativa. Os entrevistados 
vieram a convite do Pas-
tor Gilmar Santos que é 
Presidente da Convenção 
Nacional da Assembleia 
Deus Cristo para Todos.

Já sobre as ações do 
MEC, o Ministro pontuou 
algumas, que são: 400 mil 
chips distribuídos para 
alunos e a distribuição de 
kits de alimentação. De 
acordo com Ministro, em 
termos de valores, no ano 
passado foram distribu-
ídos 4,4 bilhões através 
do programa nacional de 
alimentação escolar.

Para assistir estas en-
trevistas e os destaques 
do jornal, acesse o portal 
no YouTube gazetaplay.

Ministro da Educação, Milton 
Ribeiro concede entrevista ao 
Jornal da TV Gazeta-Go



Segunda-feira, 12 de abril de 2021
Circulação em Goiás, Tocantins e Distrito Federal 3Geral

Mariana alviM/BBC - Para 
responder a uma pergun-
ta que surgiu logo no início 
da pandemia e ainda está 
em aberto, uma equipe de 
cientistas decidiu observar, 
a nível microscópico, como 
proteínas do coronavírus 
Sars-CoV-2 interagem com 
proteínas de células huma-
nas antes de infectá-las.

A pergunta que vem mo-
tivando dezenas de pesqui-
sas como essa, divulgada no 
último mês, é a seguinte: o 
coronavírus tende mais a ser 
mais perigoso para algum 
tipo sanguíneo do sistema 
ABO — O, A, B ou AB?

A resposta oferecida pela 
pesquisa, publicada em 
março na revista científica 
Blood Advances, foi a de que 
sim, o coronavírus mostra 
uma “forte preferência” em 
se ligar a proteínas que só o 
tipo sanguíneo A tem, parti-
cularmente aquelas presen-
tes nas células respiratórias 
nos pulmões.

O mesmo não foi obser-
vado em células dos tipos 
sanguíneos B ou O, tam-
bém avaliadas. Segundos 
os autores, das faculdades 
de medicina de Harvard 
e Emory (EUA), o experi-
mento demonstrou “cone-
xão direta entre o tipo san-
guíneo A e o SARS-CoV-2” e 
é uma “evidência adicional 
de que alguns tipos sanguí-
neos podem estar associa-
dos com um risco maior de 
contrair a doença”. 

Entretanto, cientistas en-
trevistados pela BBC News 
Brasil alertam que resultados 
como esse são preliminares 
e que não há consenso so-
bre a associação entre tipos 
sanguíneos e covid-19. Por-
tanto, ter um ou outro tipo 
sanguíneo não é motivo para 
desespero e menos ainda 
para descuido com medidas 
preventivas contra a doença.

A desconfiança de que 
a covid-19 poderia se mani-
festar de forma diferente, a 
depender do tipo sanguíneo, 
veio em parte pelo fato de 
que algumas doenças de-
monstraram ser influencia-
das por isso. Estudos já apon-
taram maior vulnerabilidade 
ou proteção de certos tipos 
sanguíneos a enfermidades 
como malária, hepatite B, 
AIDS, infecções pelos vírus 
Norwalk e pela bactéria H. 
pylori, entre outras.

E, mais importante, no 

surto causado pelo SARS-Cov 
— “parente” do SARS-CoV-2 
— no início dos anos 2000, al-
guns cientistas encontraram 
evidências de que o sangue 
tipo O poderia ter um efeito 
protetivo contra o vírus. Isso 
foi reforçado pelo próprio es-
tudo na Blood Advances do 
mês passado, que verificou 
em laboratório que o SARS-
-Cov tem a mesma preferên-
cia por células respiratórias 
presentes em pessoas do tipo 
sanguíneo A.

Sobre o SARS-CoV-2, a 
primeira grande evidência 
neste sentido veio em mar-
ço de 2020, quando pes-
quisadores de instituições 
chinesas publicaram um ar-
tigo do tipo pré-print (sem 
a avaliação dos pares, um 
procedimento padrão de 
revistas de excelência, pelo 
qual cientistas independen-
tes julgam um estudo) com 
dados de pessoas infectadas 
e tratadas nas cidades de 
Wuhan e Shenzhen.

A distribuição de pesso-
as por tipo sanguíneo nes-
te conjunto de pacientes foi 
então comparada com um 
outro grupo, contendo um 
número de pessoas seme-
lhante e vivendo nas mesmas 
cidades — só que elas não 
estavam infectadas.

O percentual de pesso-
as com tipo A foi maior no 
grupo de infectados do que 
na população “normal”, en-
quanto o de pessoas com tipo 
O foi menor entre os pacien-
tes com covid-19. Além do 
risco de infecção, pesquisa-
dores disseram também que 
o risco de morte era maior no 
tipo A e menor no tipo O.

Desde então, dezenas de 
outros estudos sobre o as-
sunto foram publicadas pelo 
mundo — alguns com re-
sultados significativamente 
diferentes do apontado pelo 
pré-print chinês.

Isso nos lembra que, na 
ciência, o que pode parecer 
com idas e vindas, contradi-
ções e até erros é, na verdade, 
parte do próprio processo 
científico — como explicou 
a bióloga Natalia Pasternak, 
presidente do Instituto Ques-
tão de Ciência, à BBC News 
Brasil no ano passado.

“A ciência não é dogmá-
tica, ela tem um processo 
contínuo de acúmulo de 
evidências. Neste momen-
to, trabalhamos com as me-
lhores evidências existen-
tes. Esse processo às vezes 
passa a impressão de que 
o cientista não sabe o que 
está fazendo, que ele muda 
de ideia. A ciência muda de 
ideia, sim — tem que mu-
dar, quando está diante das 
melhores evidências.”

Embora alguns estudos 

tenham abordado também 
o fator Rh — positivo ou ne-
gativo, ou o + ou - que apa-
rece ao lado das letras —, a 
maioria priorizou apenas o 
chamado sistema ABO.

Publicado em julho de 
2020 na revista científica 
Annals of Hematology, um 
trabalho de médicos atuan-
do em Boston (EUA) confir-
mou que pessoas com tipos 
sanguíneos B e AB tinham 
maior probabilidade de 
receber um teste positivo 
para coronavírus, enquanto 
os com tipo O tinham me-
nor probabilidade.

O tipo sanguíneo A, des-
taque preocupante em ou-
tros estudos, apareceu neste 
como estatisticamente indi-
ferente na maior ou menor 
probabilidade de infecção. 
O estudo considerou dados 
de aproximadamente 1,2 mil 
pessoas com testes positivos 
para covid-19.

Diferente do observa-
do nas infecções, o artigo 
na Annals of Hematology 
afirmou que, em relação ao 
risco de intubação ou mor-
te, o grupo sanguíneo ABO 
pareceu não interferir.

Em outubro de 2020, um 
novo estudo, com dados na-
cionais da Dinamarca, mos-
trou que o tipo O teve um 
efeito de proteção contra a 
infecção por covid-19, mas 
o tipo sanguíneo não apre-
sentou influência no risco de 
hospitalização ou morte.

A pesquisa comparou a 
distribuição percentual por 
tipo sanguíneo de um gru-
po de 7.422 pessoas com 
covid-19 confirmada com 
dados populacionais de re-
ferência, de pessoas não tes-
tadas, reunindo cerca de 2,2 
milhões de pessoas. Enquan-
to, entre os infectados, 38% 
eram do grupo O, na popula-
ção em geral o percentual era 
de 42%, indicando que esse 
tipo sanguíneo seria menos 
vulnerável à infecção pelo 
SARS-CoV-2.

Em uma troca de e-mails 
com a BBC News Brasil, Sean 
R. Stowell, médico e pesqui-
sador no hospital Brigham 
and Women’s, em Boston, 
opinou sobre diferentes re-
sultados entre os estudos, in-
clusive em comparação com 
o seu — ele é um dos autores 
da publicação, em março de 
2021, na Blood Advances.

Segundo Stowell, meto-
dologias distintas e outros 
fatores influenciando a in-
fecção e agravamento da 
covid-19, para além do tipo 
sanguíneo, explicam dife-
rentes resultados. É possível 
imaginar o tipo de estudo 
ideal para responder à ques-
tão, mas ele seria impossível 
de ser realizado.

O que se sabe sobre efeitos 
de tipos sanguíneos em 
casos graves de covid-19

Vacinação de motoristas 
do transporte público será 
discutida na 4ª feira

Derrubado de veto a PL de defesa 
animal e apresentada proposta 
para esterilização de cães e gatos

A pergunta que vem 
motivando dezenas de 
pesquisas: o coronavírus 
tende mais a ser mais 
perigoso para algum tipo 
sanguíneo do sistema ABO 
— O, A, B ou AB?

CORONAVÍRUS PNI

CÂMARA DE GOIÂNIA

Divulgação
Em nota, a Secreta-

ria da Saúde de Goiás, 
esclarece que vai levar a 
pauta sobre vacinação 
de motoristas do trans-
porte publico para pró-
xima reunião do COE. 
Segue a nota:

O governador Ronal-
do Caiado já mencionou 
a inclusão de outros se-
tores nos grupos prio-
ritários de imunização 
no Estado, entre eles os 
motoristas do transpor-
te público. Conforme 
destacado por Caiado, 
este público deverá ser 
priorizado nas próxi-
mas etapas da vacina-
ção contra a Covid-19. 
O assunto será pautado 
pela SES-GO na próxima 
reunião do COE estadual 
na quarta-feira (14/04), 

para debate entre os par-
ticipantes do grupo.

De acordo com o Pla-
no Nacional de Imuniza-
ção (PNI) do Ministério 
da Saúde, os trabalhado-
res do transporte coletivo 
rodoviário de passagei-
ros integram a lista de 
grupos prioritários para 
a vacinação, mas ainda 

não foram contempla-
dos para receberem as 
doses da vacina nesta 
etapa que está em anda-
mento. Dessa forma, com 
o recebimento de mais 
imunizantes, o Estado de 
Goiás avançará, gradati-
vamente, na imunização 
dos públicos definidos 
pelo governo federal.

A Câmara Municipal 
de Goiânia derrubou nes-
sa quinta-feira (8) o veto 
do prefeito Rogério Cruz 
(Republicanos) ao Proje-
to 248/2019. De autoria 
do ex-vereador Zander 
Fábio (Patriota), ele altera 
a Lei de número 9.843, de 
9 de junho de 2016, esta-
belecendo sanções e pe-
nalidades administrativas 
para quem praticar maus 
tratos aos animais.

De acordo com a 
matéria, os infratores 
devem ser responsabi-
lizados e arcar com as 
despesas de assistência 
veterinária dos animais. 
A Prefeitura de Goiânia 
justificou o veto, decla-
rando que o tema é de 

responsabilidade e com-
petência da União.

CONTROLE DE 
NATALIDADE

Além da derrubada 
do veto, ontem a verea-
dora Luciula do Recanto 
(PSD), protocolou proje-
to de lei para a realização 
de Parcerias Público-Pri-
vadas e/ou concessão 
comum de serviço públi-
co para controle de na-
talidade de animais do-
mésticos no âmbito do 
Município de Goiânia. A 
matéria também cria a 
Câmara Técnica de Me-
dicina Veterinária.

Por meio da realização 
de parcerias público-pri-
vadas haverá o controle 

de natalidade de animais 
domésticos. Serão feitas 
esterilizações cirúrgicas 
de caninos e felinos, ou 
ainda, a concessão co-
mum deste serviço públi-
co de acordo com a legis-
lação específica.

Segundo a vereadora 
e protetora da causa ani-
mal, Luciula do Recanto, 
é de extrema necessida-
de o controle de nata-
lidade dos animais do-
mésticos. “São centenas 
de animais abandona-
dos nas ruas diariamen-
te, passando fome, frio e 
maus-tratos. Precisamos 
de políticas públicas que 
protejam os nossos pe-
quenos”, afirma.

rota JurídiCa
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Corte
mariareisjornalista6@gmail.com

Dois tempos
1. Com um modelo de gestão que valoriza a participa-

ção dos associados, desde direito a voto nas decisões da sua 
cooperativa até participação nos resultados, hoje o Sicredi 
está presente em 24 estados brasileiros e no Distrito Federal 
e já ultrapassou a marca de 5 milhões de associados, con-
tribuindo para a expansão do cooperativismo de crédito 
no Brasil, segmento surgido em 1902 com a fundação da 
cooperativa Sicredi Pioneira RS.

2. Desta forma, a instituição contribui para a expansão 
do cooperativismo de crédito no Brasil e que já conta com 
mais de 11 milhões de adeptos, segundo o Banco Central. 
Atualmente as mais de 800 cooperativas de crédito existen-
tes no País estão presentes em aproximadamente metade 
dos municípios brasileiros. Somente o Sicredi, está presen-
te em quase 1,5 mil municípios, sendo que em mais de 200 
deles, é a única instituição financeira fisicamente presente.

Ajuda na declaração do IRPF
De segunda à sexta, o Núcleo de Apoio Fiscal (NAF) 

da Estácio Goiás está oferecendo atendimento gratuito, 
às pessoas sobre a declaração do Imposto de Renda Pes-
soa Física (IRPF), tirando as principais dúvidas. O prazo 
final de entrega é dia 30 de abril. O contato pode ser pelo 
Instagram @nafestaciogo. Alunos e professores do curso 
de Ciências Contábeis estão à disposição para ajudar com 
esclarecimentos, preenchimento do documento e o envio 
da declaração para a Receita Federal.

Vitrine

NOVA COLEÇÃO 
A empresária Mary 
Arantes está nos 
preparativos finais para 
a chegada da coleção 
outono/inverno da sua 
loja MAM Multimarcas, 
no Jardim América. 
A empresária diz 
que a coleção vai 
proporcionar às 
clientes ficarem por 
dentro das últimas 
tendências da moda 
da estação e que 
estará disponível na 
loja à partir do dia 15 
de abril, com as araras 
repletas de peças 
românticas, candy 
colors atemporais, 
inspirações dos anos 
80/90 e muito brilho

Higor Lima

n VOCÊ SABIA? O 
mamão possui melanina 
pigmento que dá 
coloração da pele.
n PONTO FINAL – Após 
29 anos, a Academia 
Athletics de Goiânia 
encerra suas atividades, 
com uma dívida de R$ 
3 milhões. A tradicional 
academia chegou 
a ter 3 mil clientes 
e 132 funcionários.
n HOTEL OFFICE - O 
Privé Hotéis e Parques 
preparou para o mês 
de abril a campanha 
promocional “Viva 
o Hotel Office”. A 
promoção é válida para 
quem se hospedar, em 
qualquer um dos seus 
oitos empreendimentos, 
no mês de abril, para 
estadia durante a 
semana e, para quem 
contratar meia pensão 
que terá acesso a 
pensão completa e 
direito de hospedagem 
gratuita para até 
duas crianças de até 
12 anos, desde que 
hospedadas no mesmo 
apartamento que os 
adultos pagantes.

Ana Carolina DE OLHO NOS 
RESULTADOS 
O contador 
Enzo Pereira da 
Silva que nunca 
tinha atuado 
no franchising, 
se interessou 
pela rede ao 
acompanhar 
os resultados 
positivos da 
marca Além do 
Olhar- Ateliê das 
sobrancelhas, rede 
especializada em 
serviços estéticos 
e cuidados com 
as sobrancelhas. 
Enzo se juntou 
a sócia Vanessa 

Carnielo Ramos Gomes e abriram uma unidade em 
Anápolis. Detalhe: ele continua atuando como contador 
da rede que conta com mais de 20 franquias e até 2023 
tem planos para chegar a 250 unidades

Jonhy Cândido

n MOVIMENTO PELA 
VACINA - Bruno 
Quintiliano, presidente 
da Associação dos 
Registradores das 
Pessoas Naturais de 
Goiás (Arpen-GO), 
junto com outros 
setores da sociedade 
civil aderiram ao 
#MovimentoPelaVacina 
para contribuir com 
todo Brasil vacinado até 
setembro de 2021. De 
forma voluntária, gratuita 
e apartidária, a Arpen-
GO está na luta em prol 
da vacinação em massa
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ECONOMIA

Pagamento de ITBI no DF poderá 
ser feito em até dez parcelas
O tributo é local e cobrado na venda imobiliária, exceto nos casos de 
sucessão por morte ou doação

AgênciA BrAsíliA - O Governo 
do Distrito Federal (GDF) 
estendeu a forma de qui-
tação do Imposto sobre a 
Transmissão Inter Vivos de 
Bens Imóveis (ITBI) para 
que o pagamento seja feito 
em até dez parcelas. Até en-
tão, o imposto era cobrado 
em quatro cotas.

O Decreto nº 41.982, as-
sinado pelo governador Iba-
neis Rocha, foi publicado em 
edição extra do Diário Oficial 
do Distrito Federal (DODF) 
de quinta-feira (8) e divulga a 
nova medida.

O ITBI é um tributo 
local cobrado na transfe-
rência imobiliária, exceto 
nos casos de sucessão por 
morte ou doação. O parce-
lamento em dez vezes será 
permitido apenas se o con-
tribuinte for domiciliado 
no Distrito Federal.

A medida é mais uma 
ação da Secretaria de Eco-
nomia (Seec) para aliviar os 
impactos negativos da pan-
demia em diversos setores 
econômicos. Com a mu-
dança, o GDF proporciona 
maior tempo para o cum-

primento das obrigações 
fiscais dos contribuintes.

Nesta semana, a Seec já 
havia autorizado a emissão 
do ITBI por cartórios, tabelio-
natos, instituições bancárias 
e construtoras, para facilitar 
o acesso do contribuinte e, 
também, controlar a evasão 
deste imposto. Além do ITBI, 
os cartórios e tabelionatos 
já podem emitir o Imposto 
sobre a Transmissão Causa 
Mortis e Doação de Quais-
quer Bens ou Direitos (ITCD).

com informAções dA 
secretAriA de economiA

Quinto Mandamento: trimestre já 
tem mais de 3 mil abordagens

SEGURANÇA PÚBLICA

O primeiro trimestre 
deste ano foi marcado pela 
redução de homicídios em 
30%, no comparativo com 
o mesmo período de 2020 – 
ano histórico na redução de 
mortes violentas, registrando 
o menor índice em 41 anos. 
O decréscimo, que colocou 
o DF em destaque no cená-
rio nacional, resulta de uma 
série de ações, como a Ope-
ração Quinto Mandamento, 
coordenada pela Secretaria 
de Segurança Pública (SSP). 
Só entre janeiro e março, 
foram quase 3 mil aborda-
gens pessoais e mais de mil 
a veículos. Lançada em julho 
do ano passado, a operação 
reúne integrantes das po-
lícias Militar e Civil, do De-
partamento de Trânsito do 
Distrito Federal (Detran), do 
Corpo de Bombeiros Militar 
do Distrito Federal (CBMDF), 
da Secretaria DF Legal e do 
Departamento de Estradas 
de Rodagem do DF (DER).

O secretário de Seguran-
ça Pública, delegado Júlio 
Danilo, destaca o sucesso da 
parceria. “Esta é uma ação 
que evidencia o trabalho 
integrado das forças de se-
gurança e é de extrema im-
portância para continuidade 
da queda dos índices crimi-
nais”, aponta. “A avaliação 
dos resultados da operação 
é sistemática, e estamos em 
contínuo aperfeiçoamen-
to dos processos de gestão. 
Desta forma, desde o início 
da Quinto Mandamento, te-
mos adaptado nossa forma 
de atuação”.

Os dias e horários das 
ações são determinados por 
meio de levantamentos das 
subsecretarias de Inteligên-
cia (SI) e de Gestão da Infor-
mação (SGI), da SSP. Já a co-
ordenação fica por conta da 
Subsecretaria de Operações 
Integradas, explica o secre-
tário. “O comprometimento 
de cada um tem contribuído 
para continuidade da opera-
ção”, pontua.

No primeiro trimestre, 
as equipes atuaram em 26 
regiões administrativas. Es-
tiveram em Águas Claras, 
Ceilândia, Estrutural, Fercal, 
Itapoã, Taguatinga, Paranoá, 
Planaltina, Sol Nascente/Pôr 
do Sol, Riacho Fundo, Riacho 
Fundo II, Samambaia, São 
Sebastião, Sobradinho I e II, 
Vicente Pires, Samambaia, 
Gama, São Sebastião, Santa 
Maria, Núcleo Bandeirante, 
Candangolândia, Brazlândia, 
Guará e Estrutural.

O efetivo empregado na 
operação durante este pri-
meiro trimestre chegou a 
2.236 servidores, com uso de 
789 viaturas. Conjuntamen-
te, a PMDF e a PCDF aborda-
ram 2.919 pessoas e fizeram 
a checagem de 421 veículos.

Durante as abordagens, 
tanto pessoais quanto veicu-
lares, é feita a verificação de 
documentos, como Carteira 
de Habilitação e registro do 
veículo. Os policiais, lembra 
o secretário, atestam ainda 
se há mandado de prisão em 
aberto. “Esse trabalho é es-
sencial para retirar das ruas 
indivíduos com algum envol-

vimento com o crime”, ressal-
ta o delegado Júlio Danilo.

A parceria das duas ins-
tituições resultou ainda na 
recuperação de quatro veícu-
los, apreensão de substâncias 
entorpecentes, apreensão de 
um simulacro e de três armas 
brancas. Foram aplicados ain-
da 64 testes de bafômetro e um 
mandado de prisão em aberto.

Nesses três meses, os 
bombeiros fiscalizaram 
220 estabelecimentos co-
merciais. Os comerciantes 
receberam orientações so-
bre a importância de man-
ter em dia a documenta-
ção e cumprir exigências, 
como sinalização das saí-
das de emergência.

O Detran, com apoio 
do DER e da PMDF, con-
sultou 688 veículos duran-
te abordagens em pontos 
de bloqueios colocados na 
entrada e saída das cida-
des. Foram emitidas 343 
autuações, tendo sido re-
movidos 80 veículos ao de-
pósito por apresentarem 
inconsistências.

A Secretaria DF Legal, 
com apoio policial, abor-
dou 416 estabelecimentos 
comerciais. Os fiscais obser-
varam ainda aglomerações, 
falta de uso de máscaras e 
menores de idade no local.

De acordo com o secre-
tário da DF Legal, Cristia-
no Mangueira, a parceria 
entre as pastas tem cum-
prido papel fundamental 
para o Distrito Federal ao 
combater a criminalidade. 

com informAções dA ssP
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O serviço é utilizado por órgãos e entidades da administração pública direta e 
indireta do Governo do Tocantins

TOCANTINS

PARCERIA

Agência disponibiliza serviço para aquisição 
e contratação de bens e serviços de TI

Viveiro da APA Serra do Lajeado recebe apoio técnico 
da Secretaria de Meio Ambiente do município

Thaís Ramalho/GoveRno do 
TocanTins -  Está disponí-
vel no site da Agência de 
Tecnologia da Informação 
(ATI), na aba Serviços, o 
passo a passo para Solicita-
ção de Elaboração de Proje-
to Básico de Tecnologia da 
Informação (PBTI) e Termo 
de Referência (TR) para 
aquisição e contratação de 
bens e serviços de tecno-
logia da informação. Nesse 
mesmo local, é possível ve-
rificar outros documentos 
relacionados às aquisições 
e às contratações de TI, 
como legislação e fluxo do 
processo. O serviço é utili-
zado por órgãos e entidades 
da administração pública 
direta e indireta do Governo 
do Tocantins.

Na prática, o órgão que 
necessita adquirir e/ou con-
tratar bens e serviços de TI 
deve solicitar à ATI a elabo-
ração do PBTI/TR por meio 
do Termo de Solicitação de 
PBTI/TR. Dessa forma, a so-
licitação deverá ser enviada 
juntamente com o Estudo 
Técnico Preliminar (ETP) 

já finalizado. Caso o órgão 
necessite do apoio técnico 
da ATI para a elaboração do 
ETP, deverá informar no do-
cumento de solicitação. O 
ETP é o documento que in-
tegra a fase de planejamento 
das aquisições e contrata-
ções, sendo obrigatório em 
um processo licitatório.

COMO SOLICITAR
Para solicitar o serviço, 

é necessário baixar o do-
cumento de Solicitação de 
Elaboração de PBTI/TR, 
disponível na aba Serviços, 
no site da ATI, preencher 
todos os campos do do-
cumento, enviá-lo para o 
e-mail: projetobasico@ati.
to.gov.br juntamente com 
o ETP e, por fim, aguardar 
o retorno da agência.

O prazo para elaboração 
do PBTI/TR dependerá da 
complexidade da aquisição/
contratação em questão, e 
será definido no momento 
da aprovação da elaboração 
pela ATI. Contudo, dúvidas 
relacionadas ao documento 
de solicitação de elabora-

ção de PBTI/TR e ETP, bem 
como à aquisição/contrata-
ção de bens e serviços de TI 
podem ser sanadas por meio 
dos canais de atendimento 
da Diretoria de Gestão de 
Projetos, Processos e Inova-
ção, no telefone (63) 3212-
4522 ou pelo e-mail projeto-
basico@ati.to.gov.br.

OUTROS SERVIÇOS
Também é possível 

que os órgãos tenham 
acesso, ainda na aba de 
serviços, a outros infor-
mativos relacionados às 
aquisições e às contrata-
ções de bens serviços de 
TI: apoio para cotação de 
aquisições e contratações 
de bens e serviços de TI; 
consulta para renovação 
de contratos de TI; indi-
cação de fiscal técnico e 
substituto de fiscal técni-
co para contratos de TI; e 
vistoria de aquisições de 
bens de TI.

Mais informações po-
dem ser acessadas por 
meio do link: https://ati.
to.gov.br/servicos/.

Nesta semana, o viveiro 
de mudas da Área de Prote-
ção Ambiental (APA) Serra do 
Lajeado começou a receber 
reforço da equipe técnica da 
Secretaria de Meio Ambiente 
e Turismo do município, para 
os cuidados das mudas de 
espécies nativas, desde a se-
gunda-feira, 5. Essa parceria 
faz parte das ações previstas 
no Acordo de Cooperação 
Técnica entre o Instituto Na-
tureza do Tocantins (Natura-
tins) e a Prefeitura de Lajea-
do, prorrogado em 2020.

Após a ampliação do vi-
veiro, os brigadistas da Área 
de Proteção Ambiental (APA) 
do Lajeado concentram es-
forços na estruturação da 
nova sede da unidade e, a 
partir de maio, a equipe ini-
cia operações de manejo do 
fogo. Em parceria com todo o 
processo de implementação 
da APA Serra do Lajeado, a 
Secretaria de Meio Ambiente 
e Turismo do município pas-
sou a oferecer suporte téc-
nico, além dos insumos nos 
cuidados das mudas.

“Com a aproximação do 
período de manejo do fogo, 
no próximo mês, a equipe 
brigadista da unidade retor-
na para o campo e a parceria 
com equipe técnica da Se-
cretaria de Meio Ambiente 
de Lajeado nos oferece um 
importante apoio para am-
pliação e continuidade da 
produção de mudas, além 

dos cuidados com o viveiro 
da APA. É fundamental este 
apoio do município para as 
atividades de conservação e 
preservação dos nossos re-
cursos naturais na região”, 
afirma Renato Jayme, presi-
dente do Naturatins.

“A Prefeitura Municipal 
de Lajeado agradece, de 
modo grandioso, essa par-
ceria com o Naturatins por 
meio do presidente Renato 
Jayme e de toda a diretoria, 
com o objetivo de se insta-
lar em Lajeado o viveiro da 
APA, com plantas próprias da 
região e que servirão para a 
revitalização de áreas degra-
dadas seja na área urbana ou 
rural, entorno de nossos rios 
e córregos, proporcionando 
deste modo a sustentabilida-
de ambiental que tanto de-
fendemos juntos”, cumpri-
menta Antônio Luiz Bandeira 
Júnior, prefeito de Lajeado.

“Essa parceria começa 
forte, a Prefeitura disponi-
bilizará todos os meios para 
que seja realizada a produ-
ção de mudas, com a cessão 
do espaço e de todo material 
humano, técnico, sementes, 
adubos e o que for neces-
sário. Essa é uma vontade 
do município de Lajeado, 
do nosso poder executivo, 
por meio da nossa Secretaria 
Municipal de Meio Ambien-
te e Turismo. Portanto, fica 
nossa mensagem de grati-
dão e comprometimento 

com as causas da sustenta-
bilidade ambiental no nosso 
município e nossa região”, 
conclui o prefeito.

“Para nós, é uma dupla 
alegria; a primeira, pelo res-
gate do viveiro municipal 
pensado e construído para 
produção de mudas, mas que 
há mais de dez anos estava 
desativado; e a segunda, pela 
reconstrução do viveiro, com 
o Naturatins, que é nosso 
parceiro de longa data. A Se-
cretaria de Meio Ambiente e 
Turismo entende que precisa 
dessa parceria na construção 
do viveiro e ter o retorno des-
sas plantas produzidas aqui 
para nossa cidade, além das 
ações do manejo do fogo se-
rem extremamente impor-
tantes e complementares ao 
viveiro. Então, todo apoio que 
for necessário e possível, o 
Naturatins vai poder contar 
conosco”, assegura Lenizia 
Costa, secretária de Meio Am-
biente e Turismo de Lajeado.

“Aproximadamente 88% 
do município de Lajeado está 
dentro da Área de Proteção. 
Agora, A gente tem a expecta-
tiva de aumentar a produção 
de mudas de espécies nati-
vas, com apoio de uma téc-
nica florestal, e uma técnica 
da área de meio ambiente da 
Secretaria Municipal, man-
tendo o viveiro da APA e o 
viveiro do Município. 

cleide veloso/
GoveRno do TocanTins

Acusado de golpe, automobilista Tarso 
Marques  diz que Welliton não pagou conserto

Conhecido do quadro 
Lata Velha, do Caldeirão do 
Hulk, e do programa Auto 
Esporte, ambos da Globo, 
o automobilista Tarso Mar-
ques tem sido acusado de 
golpe pelo jogador Welliton, 
atualmente em um time dos 
Emirados Árabes. De acordo 
com o site Metrópoles, Thia-
go Simão, empresário do 
atleta, alega que um carro 
avaliado em R$ 1 milhão te-
ria sido deixado para reparo 
na oficina de Tarso em São 
Paulo. Porém, segundo ele, o 
valor cobrado teria sido em 
dólar, no equivalente a qua-
se R$ 600 mil. Dessa forma, 
teriam se negado a quitar o 
valor por achar exorbitante e 
injusto. O empresário revela 
que não assinou nenhum 
compromisso que autori-
zasse a compra de peças nos 
Estados Unidos. Procurado, 
o jogador e sua equipe não 
responderam as solicita-

ções. Já Tarso se defende das 
acusações e diz desconhe-
cer qualquer acusação for-
mal do jogador. Na versão 
dele, o rapaz contratou um 
serviço de customização 
num veiculo que vale me-
nos de R$ 300 mil e não R$ 1 
milhão como relatado pelo 
empresário. “Ele não pagou 
nem a primeira parcela do 
orçamento. O carro ficou 
em execução por quase um 
ano e como o mesmo ale-
gava que iria pagar e não o 

fazia, o trabalho ficou sus-
penso”, revela Marques. A 
partir de agora, diz ele, o 
assunto está sendo trata-
do pelo seu departamento 
jurídico. “O representante 
dele propôs, poucos dias 
atrás, pagar um terço do 
serviço já realizado o que 
não foi aceito”, revela. O 
profissional afirma que o 
carro permanece disponí-
vel e que basta o atleta hon-
rar o compromisso finan-
ceiro para levá-lo embora.

15° Juizado 
Federal Cível 
adota autenticação 
eletrônica de 
procuração para 
saques de RPVs

A 15ª Vara do Juizado 
Especial Federal adota-
rá procedimento de au-
tenticação eletrônica da 
procuração concedida 
pelas partes aos advoga-
dos para os processos que 
tramitam pelo PJE. Pre-
vista na Portaria 1/2021 
(veja aqui), a medida vem 
após interlocuções com 
representantes da Ordem 
dos Advogados do Brasil 
– Seção Goiás (OAB-GO). 
Foram apontadas dificul-
dades e riscos adotados 
para levantamentos de 
RPVs e precatórios na Jus-
tiça Federal, em especial 
durante a pandemia.

A presidente da Co-
missão de Direito Previ-
denciário da OAB-GO, 
Ana Carollina Ribeiro, 
avalia que o procedimen-
to dará celeridade. E trará 
segurança aos servidores, 
colaboradores da Justi-
ça e aos advogados, que 
diariamente se deslocam 
ao prédio do Juizado para 
retirada dos documentos.

A presidente da 
CDPrev acredita que, com 
a adoção da medida, há 
uma tendência de adesão 
dos demais juízes do JEF. 

com infoRmações 
da oaB-Go

Servidor federal que cometeu 
erro em cálculos judiciais é 
absolvido de acusações de 
desídia e improbidade

Justiça          Cidadania

n Braulio Duarte
braulio@ayresduarte.adv.br

Ele foi alvo de processo administrativo 
disciplinar (PAD) por ter cometido erros em 
cálculos judiciais e por supostamente não ter 
atendido solicitações da chefia

Um analista judiciário, 
lotado na 19ª Vara Federal 
da Seção Judiciária do Ce-
ará, acusado de suposta-
mente cometer improbida-
de administrativa e desídia, 
conseguiu descaracterizar 
os atos e ser penalizado ape-
nas com advertência. Ele foi 
alvo de processo adminis-
trativo disciplinar (PAD) por 
ter cometido erros em cál-
culos judiciais e por supos-
tamente não ter atendido 
solicitações da chefia.

Contudo, após analisar 
a defesa e relatório da co-
missão de PAD, o juiz fede-
ral Alcides Saldanha Lima, 
diretor do Foro, entendeu 
que o servidor não agiu 
com conduta dolosa. Assim,  
afastou imputação de even-
tual desídia e possível ato de 
improbidade, causas que 
poderiam levar à demissão 
do servidor.

Na defesa, o advogado 
goiano Sérgio Merola, do 
escritório Bambirra, Merola 
& Andrade Advogados, ob-
servou que, se considerada 
a carreira do servidor, são 
mais de 2,5 mil cálculos ela-
borados. Sendo que foram 
apenas 21 supostos erros 
entre centenas de proces-
sos. O que torna o núme-
ro dos supostos erros algo 
absolutamente aceitável 
para a realidade de um ser 
humano, que trabalha ao 

longo de todos os dias do 
ano elaborando cálculo

Disse, ainda, que o servi-
dor sempre agiu com dedi-
cação às atribuições do seu 
cargo e em respeito aos seus 
superiores. Além disso, que 
o acusado não teve, em mo-
mento algum, a intenção de 
errar ou de burlar os cálcu-
los. O servidor também foi 
acusado de não dar resposta 
ao superior hierárquico e 
não atender às solicitações 
da chefia.

Sérgio Melora salientou 
na defesa que o simples 
fato de não responder um 
e-mail ou errar pequenas 
quantidade de cálculos em 
processos não configura 
comportamento desidioso. 
“Sendo assim, a aplicação 
de eventual punição deveria 
ser de, no máximo, adver-
tência. Considerando que 
o servidor nunca foi puni-
do. Qualquer outra puni-
ção seria desproporcional e 
desarrazoada”, ponderou o 
advogado. Em sua decisão, 
o diretor do foro citou pare-
cer da Comissão Processan-
te afastou a imputação de 
eventual desídia e possível 
ato de improbidade. Enten-
deu apenas pela configura-
ção de violação de deveres 
funcionais em condutas ti-
pificadas no art. 116 Lei nº 
8.112/1990. da Redação com 
Wanessa RodRiGues
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Publicidade Legal no Jornal Gazeta

REPÚBLICA  FEDERATIVA  DO  BRASIL

1° OFÍCIO DE REGISTRO DE IMÓVEIS, 
TÍTULOS E DOCUMENTOS, 

CIVIL DAS PESSOAS JURÍDICAS, CIVIL DAS 
PESSOAS NATURAIS, INTERDIÇÕES E TUTELAS. 

EDITAL DE DESMEMBRAMENTO 
Lei Federal nº6.766, de 19 de dezembro de 1979.  

 O SANDRO ALEXANDER FERREIRA, Oficial 
do 1° Ofício do Registro de Imóveis, da Comarca de 
Águas Lindas de Goiás-GO. 

Conjunto A, Setor 02, situado no 
loteamento denominado PARQUE 
DA BARRAGEM, neste município, 
com a área de 1.674,00m². Con-
frontando pela Frente com a Rua 
08, com 24,00 metros, pelo fundo 
com a Rua Tocantins, com 12,00 
metros, pelo lado direito com os lo-
tes 14, com 46,50 metros e mais 
12,00 metros a 90º e mais 46,50 
metros com o lote 15, e pelo lado 
esquerdo com os lotes 09 e 10, com 
93,00 metros, objeto da matrícula 
n°. 86.477 do Registro de Imóveis 
da Comarca de Águas Lindas de 
Goiás-GO, que será desmembrado 
em 03 (três) lotes menores que 
serão denominados:“Lote 11 da 
quadra 37, Conjunto A, Setor 02, 
situado no loteamento denominado 
PARQUE DA BARRAGEM, Águas 
Lindas de Goiás-GO, com a área 
de 558,00m². Confrontando pela 
Frente com a Rua 08, com 12,00 
metros, pelo fundo com o lote 12, 

com 12,00 metros, pelo lado direito 
com o lote 13, com 46,50 metros, e 
pelo lado esquerdo com o lote 09, 
com 46,50 metros”, “Lote 12 da 
quadra 37, Conjunto A, Setor 02, 
situado no loteamento denominado 
PARQUE DA BARRAGEM, Águas 
Lindas de Goiás-GO, com a área de 
558,00m². Confrontando pela Fren-
te com a Rua Tocantins, com 12,00 
metros, pelo fundo com o lote 11, 
com 12,00 metros, pelo lado direito 
com o lote 10, com 46,50 metros, e 
pelo lado esquerdo com o lote 14, 
com 46,50 metros” e “Lote 13 da 
quadra 37, Conjunto A, Setor 02, 
situado no loteamento denominado 
PARQUE DA BARRAGEM, Águas 
Lindas de Goiás-GO, com a área de 
558,00m². Confrontando pela Fren-

te com a Rua 08, com 12,00 metros, 
pelo fundo com o lote 14, com 12,00 
metros, pelo lado direito com o lote 
15, com 46,50 metros, e pelo lado 
esquerdo com o lote 11, com 46,50 
metros”, conforme planta e memorial 
descritivo, que fazem parte integrante 
da Certidão Municipal de Aprova-
ção do Parcelamento expedida em 
04/02/2021, onde consta o processo 
administrativo de n° 2021006912. 
Para que chegue ao conhecimento 
de todos, expediu-se este edital que 
será publicado no jornal local, por 03 
(três) dias consecutivos, podendo o 
registro ser impugnado no prazo 
de 15 (quinze) dias, contados da 
data da última publicação, tudo nos 
termos do artigo 19 da citada Lei 
Federal n. 6.766.  

FAZ SABER  a todos 
os interessados que MK 
CONSTRUÇÕES DE MO-
RADIAS LTDA EPP, CNPJ-
04.149.574/0001-87, com 
sede em Brasília-DF, deposi-
tou nesta serventia os docu-

mentos necessários exigidos 
pelo artigo 18 da Lei Federal 
n. 6.766, de 19 de dezem-
bro de 1979, para registro 
de um DESMEMBRAMEN-
TO do imóvel denominado 
Lote 11/13 da quadra 37, 

Classificados&Editais (62) 3249-8883
editais@gazetadoestado.com.br

PREGÃO PRESENCIAL Nº015/2021

MODALIDADE: PREGÃO PRESENCIAL Nº015/2021
DATA DE ABERTURA: 26 de Abril de 2021. Horário: 09h00min. Objeto:
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA FORNECIMENTO DE:
MATERIAIS DE EXPEDIENTE, conforme solicitação do Diretor do
Departamento de Administrativo, de acordo com as descrições e
especificações no TERMO DE REFERÊNCIA – (ANEXO I). LOCAL DA
SESSÃO: Sala de Avaliação de Processos Licitatórios do DEMAE.
O Edital poderá ser retirado no Departamento de Licitações do DEMAE
ou pelo site: https://www.demae.go.gov.br/pregao-presencial/.
Informações adicionais podem ser obtidas junto a comissão permanente
de licitações através dos telefones (64) 3454-7400 ou (64) 3454-7433 ou
pelo email colaredemae@gmail.com

Caldas Novas, 12 de Abril de 2021.
FERNANDA CRISTE PEREIRA DE ARAÚJO

PREGOEIRA

PREGÃO PRESENCIAL Nº016/2021

MODALIDADE: PREGÃO PRESENCIAL Nº016/2021
DATA DE ABERTURA: 26 de Abril de 2021. Horário: 14h00min. Objeto:
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA CONFECÇÃO DE:
UNIFORMES, EM ATENDIMENTO A SOLICITAÇÃO DO TÉCNICO DE
SEGURANÇA DO TRABALHO, DE ACORDO COM AS DESCRIÇÕES E
ESPECIFICAÇÕES NO TERMO DE REFERÊNCIA – (ANEXO I). LOCAL
DA SESSÃO: Sala de Avaliação de Processos Licitatórios do DEMAE.
O Edital poderá ser retirado no Departamento de Licitações do DEMAE
ou pelo site: https://www.demae.go.gov.br/pregao-presencial/.
Informações adicionais podem ser obtidas junto a comissão permanente
de licitações através dos telefones (64) 3454-7400 ou (64) 3454-7433 ou
pelo email colaredemae@gmail.com

Caldas Novas, 12 de Abril de 2021.
FERNANDA CRISTE PEREIRA DE ARAÚJO

PREGOEIRA

EDITAL DE COMUNICAÇÃO
PEDREIRA  ANAPOLIS  LTDA,  CNPJ:  05.979.543/0001-16,  torna
público  que  requereu  à  Secretaria  Estadual  de  Meio  Ambiente  e
Desenvolvimento Sustentável -SEMAD  a renovação de sua Licença de
Funcionamento  1773/2015  com  vencimento  em  18/08/2021,  para
atividade de Extração e Britamento de Rocha na Fazenda Extrema,
Rodovia GO 437 Km 05, ZONA RURAL, CEP: 75.045-190, Anápolis-GO.

EDITAL DE COMUNICAÇÃO
PEDREIRA  ARAGUAIA  LTDA,  CNPJ:  00.052.803/0001-90,  torna
público  que  requereu  à  Secretaria  Estadual  de  Meio  Ambiente  e
Desenvolvimento Sustentável -SEMAD  a renovação de sua Licença de
Funcionamento  2034/2015  com  vencimento  em  03/09/2021,  para
atividade de Extração e Britamento de Rocha na Rod BR153 Km 9,5,
Fazenda Santo Antonio. S/N Zona RuraL, CEP: 74.923-650, Aparecida
de Goiânia -GO.

 

PREFEITURA MUNICIPAL DE COCALZINHO DE GOIÁS
EDITAL DE CHAMAMENTO PARA CREDENCIAMENTO

Nº 002/2021
 

O MUNICÍPIO DE COCALZINHO DE GOIÁS - através da Secretaria
Municipal  Administração,  Planejamento  e  Finanças,  torna  público  a
quem interessar que estará promovendo no período de 14 a 16 de
Abril de 2021, na sede da Prefeitura Municipal, cito Rua 03, Qd. 07,
Área especial, Centro; fone (62) 3339-1120, Cocalzinho de Goiás; no
horário das 08:00 às 11:00, credenciamento de pessoas jurídicas para
exploração  de  serviços  funerários,  devendo  os  interessados
comparecer munidos da documentação prevista no edital.  

Cocalzinho de Goiás, 12 de Abril de 2021.
ALAIR RABELO NETO

Prefeito Municipal

FIT  CAR  PEÇAS  AUTOMOTIVAS  EIRELI,  CNPJ/CPF  n°
32.100.725/0001-48,  torna  público  que  requereu  da  Agência
Municipal do Meio Ambiente - AMMA de Goiânia a RENOVAÇÃO da
Licença  Ambiental  de  Operação  processo  77441796  para  a
seguinte  atividade : DESMANCHE DE VEICULOS - comércio a varejo de
peças e acessórios usados para veículos automotores, localizado na
Avenida Belo Horizonte, Número 110, Quadra 23, Lote 13, Jardim Ana
Lucia, Goiânia-GO, CEP: 74.315- 040.

BRF S.A. torna público que recebeu junto a Secretaria Municipal de
Meio  Ambiente  –  SEMMA,  a  Licença  de  Exploração  Florestal  nº
001/2021 e processo nº 113034/2020 com validade até 25/03/2022,
com atividade  licenciada  para  SUPRESSÃO VEGETAL  PARA USO
ALTERNATIVO DO SOLO. Fazenda São Tomás Retiro - Parte “A”, Rod.
BR  060  sentido  Rio  Verde/Jataí,  km  394,  Setor  Industrial  CEP:
75.905-025 - Município de Rio Verde – GO. Este empreendimento não
se enquadra na Resolução CONAMA 001/86.

LEONOR CHIARELLO torna público que recebeu junto a Secretaria
Municipal de Meio Ambiente – SEMMA, a Licença de Operação nº
030/2021 e processo nº 0149013/2018 com validade até 17/03/2023,
para o empreendimento em SuinoculturaSistema Vertical Terminador-
SVT.  Fazenda  Talhado  ou  rio  Doce,  Rod.  GO  174,  sentido  Rio
Verde/Ap. Rio Doce, km 50,2 à esquerda - Zona Rural, Município de
Rio Verde – GO. Este empreendimento não se enquadra na Resolução
CONAMA 001/86.

MÁRCIO  RIBEIRO  LEÃO  torna  público  que  recebeu  junto  a
Secretaria  Municipal  de  Meio  Ambiente  –  SEMMA,  a  Licença  de
Operação nº 031/2021 e processo nº 2014026778 com validade até
17/03/2023, para o empreendimento em SuinoculturaSistema Vertical
Terminador- SVT. Fazenda São Tomaz – Douradinho – Cachoeirinha,
Rod. BR 452 sentido Rio Verde/Itumbiara, km 09 à esquerda por mais
200m  -  Zona  Rural ,  Município  de  Rio  Verde  –  GO.  Este
empreendimento não se enquadra na Resolução CONAMA 001/86.

PEDRO  VELASCO  JÚNIOR  torna  público  que  recebeu  junto  a
Secretaria  Municipal  de  Meio  Ambiente  –  SEMMA,  a  Licença  de
Operação nº 029/2021 e processo nº 0132393/2018 com validade até
17/03/2023,  para  o  empreendimento  em  Suinocultura-  Sistema
Vertical Terminador- SVT. Fazenda São Tomaz – Cachoeirinha, Rod.
Sul Goiana através do Bairro Promissão, por mais 07 km á direita por
mais  02  km  -  Zona  Rural,  Município  de  Rio  Verde  –  GO.  Este
empreendimento não se enquadra na Resolução CONAMA 001/86.

PREFEITURA MUNICIPAL DE URUAÇU
AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO ELETRÔNICO N° 004/2021 

O Município  de  Uruaçu-GO torna público,  para  conhecimento  dos
interessados,  que  fará  licitação  no  dia  28/04/2021  as  09:00h  na
modalidade Pregão eletrônico n° 004/2021, Processo Administrativo
nº 2279/2021, tipo menor preço por item, a realizar-se através do
P o r t a l  d e  C o m p r a s  d o  G o v e r n o  F e d e r a l
www.comprasgovernamentais.gov.br  na  forma  da  Lei  Federal  nº
10.520/02 e do Decreto nº 10.024/19 e subsidiariamente à Lei Federal
nº  8.666/93,  objetivando  a  AQUISIÇÃO  DE  3  (TRÊS)  VEICULOS
NOVOS  DESTINADAS  À  SECRETARIA  MUNICIPAL  DE
DESENVOLVIMENTO SOCIAL DO MUNICIPIO DE URUAÇU-GO, que
poderá ser retirado no endereço acima, das 8:00 às 12:00 e das 14:00
às  18:00  horas,  no  site:  www.uruacu.go.gov.br  ou  no  e-mail:
pregoes@uruacu.go.gov.br.  Maiores  informações  pelo  telefone (62)
3357-3066. 

Uruaçu - GO, 08 de abril de 2021
MAIANE CAROLINA BATISTA DA SILVA

Pregoeira

A  empresa  Araujo  e  S i lva  Tatuagens  LTDA . ,  CNPJ
27.925.425/0001-68, torna público que requereu à Agência Municipal
de Meio Ambiente - AMMA, a licença ambiental fácil, para atividade
96.09-2-06 - serviços de tatuagem e colocação de piercing, sito na Av.
85,  1305,  quadra 62,  lote  16,  Setor  Marista  em Goiânia-go,  CEP:
74.160-010. Foi determinado estudo de impacto ambiental e/ou não
foi determinado estudo de impacto ambiental.
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De segunda 
a segunda 
o melhor local 
para seu 
anúncio

Pedro conta para Tom-
tom que está namorando 
Karina. Roberta se anima 
quando Delma avisa que 
Marcelo buscará Tomtom. 
Duca conta para Gael que 
esteve na Academia Khan. 
Bianca entrega o restante 
do dinheiro para Pedro e 
avisa que sua irmã não 
pode saber do trato dos 

dois. Luiz e Cobra pedem 
permissão a Lobão para 
assustar Duca, e Nat se 
preocupa. Pedro con-
fessa a João que teme 
que Karina descubra seu 
trato com Bianca. Tom-
tom almoça com Karina 
e Bete. Pedro hesita em 
entregar o dinheiro para 
pagar o estúdio. 

Malhação “Sonhos”

A Vida da Gente

Salve-se Quem Puder

resumo de novelas

Nina chama Rodrigo 
para ir a um passeio com a 
turma da faculdade e pede 
para ele levar Júlia. Iná 
conversa com Manuela 
sobre o fim de seu relacio-
namento com Laudelino. 
Lorena mostra a Wilson 
algumas notas fiscais que 
encontrou no nome do 
avô. Eva fica comovida 
com o desabafo de Lúcio 

sobre a morte da esposa. 
Nanda leva Celina para 
fazer compras. Wilson de-
scobre que o marido de 
Moema foi internado. Iná 
não gosta quando Rodrigo 
chega em casa com Júlia 
chorando de fome. Lou-
renço pede para conver-
sar com Celina. Lourenço 
tenta convencer Celina a 
reatar o casamento.

Alexia propõe a Luna e 
Kyra que elas sigam Ren-
zo e o denunciem para a 
Polícia Federal. Renzo finge 
querer conhecer os amigos 
de Dominique. Tarantino 
explica a Tammy que os 
dois não ficarão mais jun-
tos. Agnes incentiva Bia a 
viver normalmente com o 
marca-passo. O médico 

aconselha Téo a fazer a 
cirurgia na coluna, mas o 
rapaz tem medo dos riscos. 
Vicky teme que Helena não 
goste de ver Luna/Fiona 
trabalhando no restaurante 
e pede para a amiga se es-
conder. Luna se surpreende 
ao saber que Téo é filho de 
Helena. Helena e Úrsula de-
stratam Luna/Fiona. 

Gênesis
O faraó comemora a 

gravidez de suas espo-
sas. No deserto, todos se 
preocupam com a tem-
pestade de areia. Sarai 
sente as palavras de Ayla. 
As pessoas notam a aus-
ência de Lúcifer. Sarai cho-
ra diante da atitude de Ayla. 
Lúcifer tenta prejudicar a 

esposa de Ló. A caravana 
de Abrão se aproxima do 
Egito. Abrão faz um alerta à 
Sarai sobre a chegada à ci-
dade. Agar se arrisca para 
obter a mensagem de An-
ziety. A caravana de Abrão 
chega ao Egito. Abrão re-
cebe a ajuda de Anziety 
para entrar na cidade. 

Império
O Comendador leva Maria 

Clara ao Monte Roraima e 
relembra sua história. José 
Alfredo chega à casa de seu 
irmão Evaldo. Cora reclama 
com a irmã Eliane sobre a 
presença de seu cunhado. 
José Alfredo se interessa 
por Eliane e Cora descon-
fia. Eliane engravida e Cora 
convence a irmã a desistir de 
fugir com José Alfredo. Eval-
do descobre o caso entre 
o irmão e sua esposa. Cora 

avisa a José Alfredo que sua 
irmã está grávida. Sebastião 
conhece José Alfredo e o 
chama para trabalhar com 
ele em um garimpo. Cora 
inventa uma mentira e con-
vence Evaldo da inocência 
de Eliane. Bigode avisa que 
é o novo chefe do garimpo. 
José Alfredo vê Bigode ata-
car Sebastião e atira con-
tra o garimpeiro. Sebastião 
morre e deixa sua fortuna 
para José Alfredo.

– Moça, esse pastel é de hoje?
– Não, é de ontem.

 – E essa coxinha, é de hoje?
– Não, de ontem.
– E o quibe, é de hoje?
– Não, de ontem.
– Como faço pra comer alguma coisa de hoje?
– Volte amanhã.

TEIXEIRA MENDES CONTA

RECEITAS PRÁTICAS E FÁCEIS

NUTRICIONISTA ENSINA 4 OPÇÕES DE SALADAS SIMPLES E SABOROSAS

Abril de 2021 – Para 
acompanhar o jantar ou 
como prato principal, a 
salada é a primeira op-
ção para quem busca 
uma alimentação mais 
equilibrada. Se antes ela 
era vista como um com-
plemento obrigatório, 
com alguns truques, ela 
pode ser uma das estre-
las durante a refeição.

Para quem está em 
busca da “salada perfei-
ta”, a nutricionista do 
Comitê Umami, Gra-
ciela Vargas, listou qua-
tro combinações para 
ajudar a transformar as 
folhas verdes na parte 
mais deliciosa do almo-
ço ou jantar. “O segredo 
está nas combinações 
dos alimentos. Muitas 
vezes acabamos colo-
cando complementos 
em excesso que desfa-
vorecem o preparo. O 
prato deve ser nutritivo 
e, principalmente, sabo-
roso”, ressalta.

SALADA CAIPIRA
Para quem gosta de 

crocância, a salada cai-
pira é uma ótima opção. 
Faça um mix de alface, 
são muitas opções: roxa, 
crespa, americana, entre 
outras. Acrescente ainda 
mais sabor à sua refeição 
com frango cozido desfia-
do, milho cozido no vapor 
em lata e um pouco de 
castanhas-do-pará tritu-
radas, que vão contribuir 
com a riqueza de texturas 
da salada. O tempero fica 
por conta dos clássicos 
azeite, limão e sal. “Cada 
ingrediente foi pensado 
para proporcionar equilí-
brio e bem-estar. As fontes 
oleaginosas, como a cas-
tanha, contêm o aminoá-
cido triptofano e auxiliam 
na saciedade. Já o milho 
e o frango são alimentos 
ricos em umami, e se tor-
nam aliados na aceitação 
alimentar, deixando a sa-
lada ainda mais deliciosa”, 
afirma Graciela.

SALADA ORIENTAL
Para os amantes dos 

cogumelos, a nutricio-
nista explica que, além 
de ser rico em umami, 
o alimento também 
possui beta-glucanas, 
que estimulam o siste-
ma imunológico. “Uma 
opção rápida para o 
jantar é uma salada ao 
estilo oriental. Uma 
combinação de refres-
cância com sabor. Bas-
ta adicionar em uma 
vasilha, couve picada, 
salmão defumado em 
fatias finas, cogumelos 
shimeji em conserva 
ou levemente refoga-
dos em azeite e amên-
doas em lascas. Para o 
molho, uma mistura de 
gengibre fresco ralado, 
azeite, suco de limão e 
shoyu. Uma opção su-
culenta e tão delicio-
sa quanto preparações 
mais complexas”, res-
salta Graciela.

SALADA VERÃO
Para uma opção ain-

da mais leve, a espe-
cialista indica a salada 
verão. Graciela afirma 
que alimentos que con-
ferem o gosto umami, 
como o tomate e o peito 
de peru, dão um toque a 
mais na preparação. “Es-
colha três tipos de folhas 
verdes, acrescente um 
pouco de cenoura rala-
da, peito de peru corta-
do em quadradinhos e 
alguns tomates cereja. 
Não se esqueça de in-
crementar com manga 
picada. Esta salada pode 
ser temperada com um 
molho à base de mostar-
da de Dijon, vinagre de 
vinho branco, azeite de 
oliva, sal e pimenta-do-
-reino moída na hora. 
Para incorporar o molho 
à salada, a melhor forma 
é misturar tudo delica-
damente, com a ajuda 
de dois garfos”, explica.

SALADA 
PORTUGUESA

Quanto mais colo-
rido o prato, mais vi-
taminas e nutrientes? 
A especialista expli-
ca que sim, e quanto 
mais cor, mais sabor 
também. “Essa com-
binação leva bacalhau 
dessalgado e desfiado, 
alimento rico em uma-
mi, gosto que também 
auxilia na higiene bucal 
por promover aumento 
de salivação e também 
melhora a digestão. 
Para o preparo da sa-
lada portuguesa, com o 
peixe, misture um mix 
de folhas, por exemplo, 
alface, acelga, rúcula, 
agrião ou couve, grão-
-de-bico cozido, azei-
tonas-pretas e tempe-
re apenas com azeite 
de oliva extra virgem e 
sal”, finaliza Graciela.

Agora é só aproveitar 
e saborear estas delícias.
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GARLERR
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OLEVE
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ITAEEMIR

INTRAVENOSO
FOZONIOS
AYECGOT
TORRADEIRA
IUVDNTT

AC
AROEARANHA

Antigo cos-
mético pa-
ra modelar
os cabelos

Passar re-
primenda
em (fig.)

Bens (?):
automóvel
e máquina
de lavar

Monogra-
ma de

"Quincas"

Duarte
Coelho:
fundou 

Olinda (PE)

Cidade do
Circuito

das Águas
Paulista 

Unidade
de capaci-

dade
elétrica 

Estado com
menor PIB
do Brasil
(sigla)

Pedra,
em tupi

Paula
Lavigne,

produtora
carioca

Soro (?): é
aplicado

no pronto-
socorro

Tapume
que prote-
ge a eira
do vento

Título do
chefe de
Estado 

do Catar

Flúor
(símbolo)

"(?) Song",
sucesso 
de Elton

John

Marisa (?),
atriz 

brasileira

Camada de
(?): protege
a Terra de
radiação

Ponto (?),
zona

erógena

Orlando
Teixeira,

poeta bra-
sileiro 

Letra que
indica o

masculino

505, em 
algarismos
romanos

Trending
Topics, no

Twitter
(abrev.)

Dois
exemplos
da classe
dos arac-

nídeos
(Zool.)

Atração do 
Instragram

Barco 
de luxo

Possibilidade levan-
tada por ufologistas

Mês da morte de
Tiradentes (Hist.)

Aquela que não sabe
dizer "obrigada"

Eletrodo-
méstico
incluído 
na lista

de casa-
mento

Código da
Nigéria, no
endereço
de sites 

Título de
Francisco
Fernando,
estopim da
Primeira
Guerra

Classifica-
ção da

pistola e 
do revólver

(Mil.)

Hectare
(símbolo)

Técnica de massagem manual 
que elimina toxinas

Doença que pode ser
detectada pelo exame

de toque retal
Irídio (símbolo)

Sala (abrev.)
Arcanjo cujo nome

em hebraico significa
"Filho de Deus"

Trituro 
até redu-
zir a pó

Saudação
jovial

Trazida à
memória

3/itá. 4/your. 5/farad — uriel. 6/amparo — azerve. 8/ensaboar. 10/arquiduque.

BESTEIROL DO SEU DEDÉ

QUADRINHOS

HORÓSCOPO

Pobre no Frio: “Bora 
beber pra esquentar”. 
Pobre no Calor: “Bora 
beber pra refrescar”. 

É por isso que eu 
amo ser pobre.

Passado o caos do 
dia de ontem, o céu 
o ajuda a negociar 
e a conversar com 

uma pessoa reservadamen-
te. É preciso ter flexibilidade 
para interagir com as mudan-
ças. As responsabilidades 
são altas, mas você está em 
condições de resolvê-las.

O céu lhe traz 
soluções signi-
ficativas. É um 
dia para expres-

sar o que pensa com pes-
soas pertinentes às mu-
danças pelas quais você 
vem passando. A sua de-
senvoltura vai ajudá-lo a 
criar novas oportunidades.

O céu aponta uma 
conversa reservada 
com uma pessoa 

que atua diretamente em suas 
decisões profissionais ou em 
suas metas. O céu pede de você 
uma nova desenvoltura e mais 
flexibilidade. O momento está óti-
mo para fazer negociações pro-
fissionais e expor informações.

É um dia de 
mudanças e de 
consciência da 

sua atuação com um grupo de 
pessoas. O céu pede flexibi-
lidade e consciência das res-
ponsabilidades que devem ser 
assumidas. É preciso ter um 
campo de visão amplo para 
averiguar as suas escolhas. 

Hoje a mente ten-
de a estar mais 
clara, proporcio-

nando-lhe novas posturas e 
bons negócios. O dia pede 
que você explore as suas 
ideias com as pessoas cer-
tas e crie uma nova ambiên-
cia. É momento de colocar 
as suas ideias em prática.

Os estudos e 
uma nova forma 
de pensar vêm 

movendo novas parcerias e 
contatos mais interessantes 
para o seu desenvolvimento. 
O céu pede de você flexi-
bilidade para interagir com 
novas ideias. Uma pessoa 
agrega ideias positivas.

A rotina passa 
por mudanças 
positivas. O 

seu foco é mudar e deixar ir 
embora tudo aquilo que não 
deve mais ser mantido. Esteja 
aberto a negociações promis-
soras e à inserção de novas 
atividades se quiser ter uma 
rotina mais produtiva.

Passado o caos de 
ontem, hoje é um 
bom dia para co-

locar a conversa em dia com 
uma pessoa especial. Com 
flexibilidade, você e a pes-
soa tocada encontrarão uma 
ponte interessante para o de-
senvolvimento de ambos. O 
céu colabora com a relação.

É um bom dia 
para colocar em 
movimento as 

suas ideias e para resolver 
pendências com o imóvel. 
As responsabilidades são 
altas, mas é o momen-
to certo para organizar as 
pendências se quiser ser 
mais produtivo.

O dia está ótimo 
para movimentar 
os assuntos do 

seu interesse e para olhar mais 
atentamente para as suas ne-
cessidades. A troca com pes-
soas próximas é positivo e o 
céu traz boas notícias. Priorize 
as suas necessidades e o seu 
autodesenvolvimento.

O céu colabora 
com investimen-
tos para a casa 
e para a família. 

É um excelente dia para 
promover negociações e 
trâmites comerciais para o 
imóvel. Uma notícia pode 
circular na família e deixar os 
seus planos em destaque.

O dia vem com 
boas notícias e ati-
va a troca com pes-

soas próximas. Existe a ne-
cessidade de conversar com 
algumas pessoas e você está 
em destaque. A Lua Nova 
toca os investimentos e a for-
ma como você administra os 
seus recursos materiais.

Calvin
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